於 二宮町教育委員会事務局

平成22年9月24日

二宮町教育委員会会議録

(定例会・臨時会)

二宮町教育委員会

1. 開会時間

(午前)午後 1 0時 0 0 分

2. 閉会時間

午前)午後

1 1時 37 分

3. 委員長名 秋 山 俊 洋

4. 署名委員

5. 出席委員

| 議席番号 | 出欠席 | | 氏 | 名 | |
|------|------------|---|---|-------|--|
| 1 | | 秋 | Щ | 俊 洋 | |
| 2 | \bigcirc | 武 | 井 | 健一 | |
| 3 | \bigcirc | 桐 | 生 | 芳 江 | |
| 4 | | 井 | 出 | 真 理 子 | |
| 5 | | 内 | 海 | 博治 | |

6. 出席者氏名 教育次長 長尾秀美

教育総務課長 大野勝人

生涯学習課長 茅沼義文

教育総務課指導班主幹 和田智司

教育総務課指導班主幹 髙橋操

教育総務課教育総務班副主幹 松本幸生

教育総務課教育総務班副主幹 三浦牧子

7. 傍 聴 者 なし

8. 調 製 者 教育総務課教育総務班副主幹 三浦牧子

平成22年度9月教育委員会定例会会議録

日時:平成22年9月24日(金)

午前 10 時 00 分より

場所:二宮町町民センター

2Aクラブ室

一 開会宣言 一

(委員長) 平成22年度9月定例教育委員会議を開催します。

- 署名委員の指名 一 武井委員を指名する。
- 教育長事務報告教育長)9月事務報告を行う。

(教育次長) 政策会議報告、9月議会定例会・教育関係審議状況の報告を行う。

(各課長) 各課の事業報告・事業予定について説明する。

- (教育長) 生涯スポーツ班行事の健康運動教室は無料ですか。
- (生涯学習課長)プールの入場料とは別に1回500円です。去年までは無料でしたが、講師謝礼程度は受益者負担となるよう8回4000円で先払い、1コースずついただいています。
- (井出委員)暑さ対策の具体的な方法はどのようにされたのですか。
- (教育長) 二宮小学校の2 教室に扇風機を設置しました。耐震工事の関係で、暑い教室に対応させていただきました。その他役場の扇風機を借用して貸し出ししました。学校では教室等温度を測って対策をしているようです。
- (教育総務課副主幹)中学生は体力があるので、学校と相談させていただいて特別の対策をとらなくてもよいということで、小学校のみ対応をしました。山西小学校は立地的に風の通りがよいため、二宮小学校に壁付けを2台設置、一色小学校も役場の扇風機を借用して対応しました。窓枠などを外して風通しを確保したり工夫をしていました。
- (委員長)3 日前までは暑くて大変でした。低学年児童は、熱中症など症状が進むのが早いと 思いますので来年度以降もしっかり対策をお願いしたいと思います。
- (武井委員) 熱中症の事例はありましたか。
- (教育総務課長)特に報告はありませんでした。
- (武井委員)決算委員会の報告で、教職員健康診断について、全員が受けていないのですか。
- (教育次長)全員が受ける機会をつくっていますが、公務の関係等あり、受診は全員ではありません。
- (教育総務課長)今回も未受診者の6名程は、育児休業などの教員で、この6名を除けば人間

ドック受診者を含め100%受診しています。

- (教育長)教育委員会実施の健診は町費で、人間ドックは職専免でおこなっています。
- (武井委員) 結核が流行りだしていて、先生が媒体になって広まることが心配ですが、どうですか。
- (教育総務課長) 結核の健康診断も毎年先生方は実施しています。
- (教育次長) 今後も全員受診を目指していくように、指導をしていきます。
- (教育長)職員の採用時にも健康診断は必須で受けてもらっています。結核についても厳しく 見ています。
- (桐生委員) 一般質問の中で、学校校庭の芝生化について、試験的に実施するということで、 先日の議会のテレビ放映を拝見しましたが、学校関係者の芝生化に対する意識はどうだったの でしょうか。関心などはいかがですか。
- (教育次長)教員も関心は持っていますが、今回は地域の人々がどのくらいやっていただけるか等、まとまりきらない部分があって、学校によっては連携が難しいことがありました。学校側は積極的にという部分では今後の課題です。
- (桐生委員)芝生化に伴って、教職員の手を煩わしてはいけないと思います。教職員はあくまでも本来の業務があるので、そのために時間が費やされてはいけない、ただどうなっているのかなという関心は持っていただきたいと思います。地域の人の協力を得ながら水遣りなどを行うということで、最終的には賃金で人を雇ってやるということになると、国の雇用対策の賃金では期間が限られています。一般の方は議会の答弁等を聞いていて、芝生化を進めるようなイメージを受けましたので、町民は期待が大きくなるのかなという感じを受けました。運動会などみていて、校庭の砂埃はすごいし、雨降りの後の水溜りを何とかしてあげたいという思いは切実ですが、芝生にしなくてもよい方法があるのか、ないのかも含めて考えていかなければいけないことです。進めた結果、芝生が枯れたりなど、いろんな事態が発生してくるため、その時になって学校側が芝生の管理責任を問われるようなことになってはよくないと思います。取り組む上で、まず学校の意見を大切にし、学校とよく協議していただきたいと思います。
- (桐生委員) プールについては、この夏ご苦労様でした。暑くて職員の方は大変だったと思います。料金のことがあったので気になっていましたが、利用が盛況でよかったと思いました。今年は例年に比べてプールの利用が静かですねと様子を見られた方に言われました。子どもの出足が遅れているのか、冷夏の時と比べて1日の利用者は本当に増えているのかどうか気になりました。子どもは意外に外に出ることが少なかったり、子どもの状況によっては、利用できるできない等はいろいろあると思いますが、一番身近なプールをこれからも気持ちよく使ってほしいので、来年も盛況になるよう期待したいと思います。
- (委員長) プールの利用がこれまでにないほど盛況だったと報告がありましたが、有料化後でしょうか、有料化前も含めてでしょうか。
- (生涯学習課長) 有料化前も含めてです。プールの利用が盛況だったことについては、今年梅雨明けが早く、学校のプールの中止や水に入れない日が少なかったためで出足が好調でした。 去年プール料金の値上げをして町内外の差がつきました。そのため、小田原市の利用者が減ったこと等がありましたが、今年は使用料を町内外一律にしたため、小田原市からの利用が増えました。気温が高く、水温を下げるのに苦慮しました。

- (委員長)利用が増えたということは、事故の確率も高くなると思いますが、職員の方は神経 をかなり使って大変だったと思います。実際にプールを何回か利用して、監視員が決まりを守 らない子どもには、厳しく指導していた状況を拝見し、安心だという感じを受けました。
- (生涯学習課長)期間中、愛媛県で1件プールの事故が起こっています。その翌日の朝、プールのオープン前に緊急点検を行いました。
- (教育次長)校庭の芝生化の関係では、学校と調整をしています。維持管理が大変だと思いますが、スプリンクラー活用等、地域の人の協力も不可欠で重要です。二宮小学校は大規模改修を予定しています。校庭の管理も含めて計画の中で検討、判断していこうと思っています。
- (委員長)芝生については、今後長いスパンでいかに維持していくかが大切です。地域のボランティアの方々を中心にといっても、ボランティアの方を維持するのも大変だと思いますので、どうしていくか議論を重ねてほしいと思います。
- (武井委員)芝生を使う人と維持する人が別というのは違和感があります。子どもと教員が話しに出てきていません。教育の場としてどうなのか、ということだと思います。自分達の芝生だという意識や自分達が関わっていくということが欠如しているような気がします。公園などの芝生と同じと見てしまうことがよいことなのかどうか、教育的な意味で、草の香りとか子どもの頃に体験することは大事なことです。外部に委託してどうではなく、自分達でどうやったら維持できるか話したほうがよいかと思います。意識の持ち方を皆で見直すよい機会で、関わり方をどうするかということが問題提起されていると思います。そういう形で生かしてもらえればと思います。
- (教育長)芝生化を取り組むことになった流れについては、今回試験的に始めた芝生は、鳥取方式のもので、手間がかからないものを選びました。導入前に、芝生化について学校で研究、検討してきた経過があります。その結果学校では難しいとなりましたが、その後議員の方々が、地域の人々の協力を得てできないかと動き出し、校長会にも提案し、反対されましたが、学校は手伝わなくてもよいということで納得していただき、その結果として教育委員会で地域の人々の協力のもと、試験的に実施することになったものです。
- (井出委員)学校長と話をしたとき、現場はどうなのかという話しあう場があればよいという話が出ました。試行をした結果、今後現場はどうかという検証は必要だと思います。75年前から芝生がある高校にいましたが、野球場には芝生はいらなくて、芝生を削った結果、かれたりして荒れてきました。その後改修をしたいと思いましたが、その費用が相当かかるため、みんなで芝生をきちんとやっていこうと話し、現状維持していくことになりました。何十年もPTAや地域の人たち、学校・子ども達と、芝生をきちんとやっていくのかという、非常に大きな問題決断になるのではと思います。
- (教育長)今回植えた芝生は、雑草取りなどの手間のないということで、実験的にやろうということになりました。二宮小学校と一色小学校で実施しましたが、山西小学校はどうかというと、グランドはとても土が良いためそのままにして、やるなら中庭ならどうか等話をしております
- (桐生委員)議会の一般質問で、芝生化に伴う校庭開放とありますが、本来時間内での子ども の活動のためということから、質問の中で、地域開放のためになってしまっているのではと感 じました。学校と子どものことを考えていろいろな面から慎重に検討してほしいと思います。

- (教育次長)芝生化に伴う基本的な考え方・方針を、いろいろな角度から見て十分な協議、子 どものために何が必要かということを検討していかなければと思います。
- (教育長)運動場の開放について、広い運動場で昔のように遊べるようにしたほうがよいと思っています。開放するといろんな問題点が出てくるから、それにはボランティアなど見回る人が必要で協力をしてもらうなど考えて自由に遊べる運動場にできないかなと考えています。
- (委員長)放課後については、全小学校開放していると思います。芝生化と校庭開放が結びついてしまうとちょっと違うことかなと思いますし、管理の手間もかかってくるので、そのためには学校、地域の方も含めてよく検討をして、結論を出してほしいと思います。
- (武井委員)結論が先にありきの議論では、試行的に始めた意味がなくなってしまうと思います。子どもと先生の顔が見えないということが気になっていて、主役は誰か、学校の意見が反映されるようお願いしたいし、学校ごとにいろいろな考え方があってよいと思います。
- (委員長) 今後関係者を含めた形で、限られた時間の中でよく検討してほしいと思います。

一 付議事項 一

議案なし

- 報告・協議事項―
 - (1) 第67回二宮町体育祭について

(生涯学習課長)第67回二宮町体育祭について説明。

一 次回教育委員会予定 一

(教育総務課副主幹) 次回教育委員会議の日程及び出席を要する主な行事について説明。

一 閉会宣言 一

(委員長) 平成22年度9月定例教育委員会議を終了いたします。

午後11時37分終了